

Zeitschrift:	Der Fourier : officielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen
Herausgeber:	Schweizerischer Fourierverband
Band:	37 (1964)
Heft:	6
Rubrik:	Oberkriegskommissariat : Neufestsetzung der Pflichtbezüge für Dosenkäse

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Oberstlt. Schönmann überbrachte uns als Zentralpräsident der Verwaltungsoffiziersgesellschaft die Grüsse der Verwaltungsoffiziere. Er orientierte uns kurz über die bevorstehende Namensänderung (Offiziersgesellschaft der Vsg. Trp.). Oberstlt. Schönmann sicherte uns seine volle Unterstützung als künftiger Kommandant eines Fouriergehilfenkurses zu. Er trat auch für die vermehrte Einführung von Repetitionskursen unter Leitung der Rgt. Qm. in den WK ein.

Fourier Bucheli fand als Vertreter des SFV kameradschaftliche Worte des Dankes und der Zusammenarbeit und bekundete den guten Willen und die Aufgeschlossenheit des neuen Zentralvorstandes des SFV für unsere Anliegen. Spezielle Beachtung fanden die Ausführungen des Militärdirektors der Stadt Basel, Regierungsrat Hauser, der die Verantwortung des Fouriergehilfen hervorhob und im besonderen darauf hinwies, dass viele unserer Kameraden als zusätzliche verantwortungsvolle Aufgabe die Aufgebotsstelle der Kp. zu verwalten haben.

Nachdem sich noch verschiedene Gäste für die Einladung bedankt hatten, konnte der Zentralpräsident des VSFg die 22. Delegiertenversammlung schliessen, unter Verdankung an die gastgebende Sektion.

Im Anschluss an die Delegiertenversammlung fand ein Empfang durch die Regierung von Basel-Stadt im Keller des «Blauen Hauses» statt, der die Stimmung aller Teilnehmer innert kurzer Zeit um einige Grade höher steigen liess.

Als kameradschaftlicher Anlass dieser Delegiertenversammlung fand das Abendbankett im Restaurant Zoologischer Garten statt. Der Sektion Basel ist es gelungen, ein unterhaltsames, typisch baslerisches Programm zu bieten, das den kameradschaftlichen Geist zu fördern verstand, und allen Teilnehmern in guter Erinnerung bleiben wird.

Um jedem Teilnehmer auch etwas Fachtechnisches bieten zu können, war auf den Sonntag eine Besichtigung der neuen, modernen Militärküche der Kaserne Liestal angesetzt. Der Weg nach Liestal wurde über den Rhein gewählt (Basel – Augst). Die Landratten, durch den etwas allzu frischen Wind rasch wach geworden, begeisterten sich bei dieser Fahrt durch die interessanten Durchschleusungen in Birsfelden und Augst, von wo aus mit dem Autocar Liestal erreicht wurde. In einem Zwischenhalt wurde noch die vor der Fertigstellung stehende und 6 Mio. Franken kostende Kläranlage in Frenkendorf besichtigt, welche nach Berücksichtigung aller Anschlüsse für 210 000 Einwohner berechnet ist.

Die Militärküche in Liestal, welche mit modernsten Einrichtungen versehen ist, lässt immerhin Fortschritte auch bei den Versorgungsgruppen erkennen, und es darf damit gerechnet werden, dass die Zeit des «Kartoffelspitzen» endgültig vorbei ist.

Nach dem Schlussbankett vom Sonntag ergriff Ehrenzentralspräsident Wm. Hauser das Wort, um unter Verdankung der grossen geleisteten Arbeit der Organisatoren, allen Teilnehmern eine gute Heimkehr und eine fruchtbare ausserdienstliche Tätigkeit für das kommende Jahr zu wünschen.



Oberkriegskommissariat

Neufestsetzung der Pflichtbezüge für Dosenkäse

(Administrative Weisungen des OKK Nr. 1, Ziffer 2.6 und Nr. 2, Ziffer 1.1)

in WK, UK und Einf.-Kursen für HD	zu 20 Tagen	2 Port. pro Mann
	zu 13 Tagen	1 Port. pro Mann
	zu 6 Tagen	—
in Rekrutenschulen		4 Port. pro Mann
in Kaderschulen, Kursen für Fachausbildung		—